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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Acompanhando de perto as ações para tentar minimizar 
os danos causados pelas chuvas em Santa Catarina, 

o governador Jorginho Mello (PL), esteve na manhã de 
quinta-feira, 5, na central de monitoramento climático de 
Blumenau, para averiguar a situação na região do Vale do 
Itajaí. Para todo o Estado, a previsão para os próximos dias 
é de mais chuva, com

risco para enxurradas, inundações, alagamentos e 
deslizamentos. Ainda na quarta-feira, a Defesa Civil emitiu 
um relatório onde constatava que o número de municípios 
que registraram ocorrências de chuvas intensas, 
alagamentos e granizo havia aumentado. São Bento do Sul, 
Ibiam, Jaborá, Corupá, Laurentino, Presidente Getúlio e 
Campo Alegre foram alguns dos que emitiram os pedidos 
de decreto de situação de emergência. No início da tarde 
de quinta-feira, pelo menos 13 cidades de Santa Catarina já 
haviam aberto abrigos. A situação mais preocupante é no 
Alto Vale do Itajaí.

O governador também se manifestou sobre a situação 
da barragem de José Boiteux, que é a maior estrutura 
de contenção de cheias de Santa Catarina, e prometeu 
resolver o problema, que já dura 20 anos, tempo que 

os indígenas esperam para saber sobre as  obras e 
compensações aos prejuízos provocados pela estrutura na 
terra demarcada.

As alterações no projeto serão todas acordadas com o 
cacique da comunidade indígena local, prometeu Jorginho. 
Segundo ele, as obras pedidas pelos indígenas devem ter 
início no final deste ano. 

Lembrando que a estrutura é fundamental para controlar 
o nível do Rio Itajaí-Açu no Médio Vale, porém, está sem 
maquinário para operação regular desde 2014, quando 
a estrutura foi depredada. Até agora, para se utilizar a 
barragem, a alternativa seria fechar e abrir as comportas 
com o uso de um caminhão hidráulico.

Com o agravamento das chuvas, o Estado, que não 
está preparado para um volume tão agressivo de 
água, praticamente para, escolas cancelam as aulas, 
estradas ficam interditadas e eventos são cancelados. 
Ou seja, não está fácil para Jorginho, que ainda amarga 
as consequências das ações de gestões anteriores. O 
governador chegou a publicar um vídeo, alertando para 
a previsão de novas chuvas no Estado e pedindo para a 
população ficar atenta aos alertas da Defesa Civil. 

Chuvas deixam SC em estado de emergência

Cidadão Catarinense
A Comissão de Constituição e Justiça da Alesc aprovou, 
em reunião extraordinária, o projeto de autoria do 
deputado Oscar Gutz (PL) e demais parlamentares 
do Partido Liberal, que concede o Título de Cidadão 
Catarinense ao ex-presidente da República, Jair Messias 
Bolsonaro e a matéria está pronta para ser votada em 
plenário. A intenção era que o ex-presidente recebesse a 
honraria quando viesse ao Oeste do Estado participar da 
Efapi 2023, que será realizada na próxima semana.
Contudo, a legalidade da concessão do título está sendo 
questionada por que Bolsonaro está com os direitos 
políticos cassados e é inelegível até 2030. 

Foto: Agência Brasil

Mais recursos
Uma parceria entre a Controladoria-Geral e a Secretaria da Saúde resultou no aumento de mais de R$ 500 mil ao 
ano em recursos do Ministério da Saúde para Santa Catarina investir no teste do pezinho. O exame é fundamental 
para diagnosticar precocemente uma série de doenças e condições congênitas, reduzindo a mortalidade infantil. A 
ampliação do teto se deu após auditoria realizada pela CGE, seguida de recomendações para aprimorar os processos. 

Eleições 2024
O Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina (TRE-SC) 
lançou nesta quinta-feira, 5, o projeto de atendimento 
volante “Justiça Eleitoral em movimento”. O programa 
é coordenado pela Corregedoria Regional Eleitoral e faz 
parte dos preparativos para as Eleições Municipais de 
2024. A proposta é levar os serviços da instituição para 
todas as 219 cidades do estado que não possuem uma 
zona eleitoral, além de bairros distantes dos cartórios e 
outros locais estratégicos. Um dos objetivos é antecipar 
o grande volume de atendimentos no período de 
fechamento do cadastro eleitoral, que deve ocorrer no 
próximo ano, evitando as filas e sobrecarga de trabalho. 
O aumento da coleta de dados biométricos é também 
uma das expectativas.

Fritz & Frida
A marca de referência do Grupo Delly’s, Fritz & Frida, 
está pronta para fazer história na Oktoberfest 2023, 
a festa que celebra a música, alegria e tradição em 
um lugar que representa um pedacinho da Alemanha 
no Brasil. Como uma das patrocinadoras oficiais nesta 
edição da Oktoberfest, Fritz & Frida será conhecida 
como a "pipoca oficial" da festa, que espera receber 
mais de 600 mil visitantes até 22 de outubro. 
Com um cardápio composto por mais de 150 pratos 
tradicionais alemães e mais de 80 atrações musicais, 
a Oktoberfest gera cerca de R$240 milhões para a 
economia local, além de criar seis mil empregos diretos 
e indiretos, envolvendo mais de 60 setores na cadeia 
produtiva.

Novas vagas
Estão abertas as inscrições para o Processo Seletivo Simplificado nº 027/2023/SES de contratação de médicos para atuar 
nas unidades pertencentes à Secretaria de Estado da Saúde (SES), na região da Grande Florianópolis. As oportunidades são para 
profissionais de diferentes especialidades, com atuação prevista para o Hospital Infantil Joana de Gusmão (HIJG), Instituto de 
Psiquiatria (IPQ) e unidades da SES. As inscrições devem ser realizadas somente de forma on-line, até 9 de outubro de 2023, no 
site da SES. Ao total serão disponibilizadas 8 vagas no HIJG;  1 vaga no IPQ e 9 vagas para unidades da SES. 


